

Prédication de Noël 2019
Jean 1, v. 1 à 18

Avez-vous remarqué la forte et lumineuse clarté qu'offre une belle neige ?
Je suis toujours frappée, quand au cœur de l'hiver, règne commun de l'obscurité, la neige parvient à transpercer la nuit pour nous offrir sa lumière...

Ce matin, c'est l'hiver... et en nos cœurs la lumière éclate victorieusement :
" La Vie est la lumière des êtres humains " , c'est l'évangéliste Jean qui nous le rappelle ce matin dans son prologue.

Le prologue, c'est le commencement.

L'Évangile de Jean, c'est la Bonne Nouvelle annoncée par Jean le Baptiste, lui qui a baptisé Jésus, et l'a suivi jusqu'à sa mort.

Ces quelques versets que vous avez entendu sont ardues, et j'espère que la veillée de fête d'hier vous laisse assez frais et dispos pour les recevoir !

Ce prologue est qualifié d'une grande ampleur théologique, dissertant sur Dieu de façon approfondie et réfléchie, presque extérieure, intellectuelle...

Noël, ce serait donc cela ? Son sens profond ne pourrait être saisi que par les plus érudits ? Nous qui apprécions la simplicité des retrouvailles, la joie et les disputes familiales légendaires, l'ambiance et la tendresse autour d'une belle table et d'un foyer accueillant, allons-nous devoir supporter ce matin un tel discours ?

Cet évangile comme texte du jour pour Noël nous invite aujourd'hui à nous dégager des récits de naissance pour considérer cette fête autrement.

"Au commencement la Parole existait déjà.

La Parole était avec Dieu, et la Parole était Dieu."

La Parole c'est Dieu, depuis toujours.

Notre Dieu est un Dieu qui parle, avec ses créatures.

Il choisit d'être le Dieu avec, en relation.

La Parole, c'est Jésus, fils de Dieu, révélation mystérieuse de Dieu sur terre.

Ce prologue, commencement de Jean, raconte à sa manière la naissance d'un enfant qui à jamais vient bouleverser l'humanité entière.

Il y a d'abord un témoin, Jean, témoin de la lumière : *" l'homme qui vient*

après moi est plus grand que moi ".

Cette lumière éclaire tous les êtres humains.

Jésus le Christ est la lumière du monde, c'est ce que nous lisons plus loin dans cet évangile.

La Parole est la vraie lumière, mais le monde ne l'a pas reconnue.

La Parole est venue chez elle, dans son peuple.

Mais au fait, où habite la Parole ? ...

Elle habite parmi les êtres humains, jusque dans leur pauvreté, dans cette famille complètement cabossée, Marie et Joseph.

Elle est venue pour les rejetés, pour ces bergers qui reclus à l'extérieur de la ville, sont les premiers invités auprès d'elle.

Elle est venue pour les grands du monde, pour les mages, les fins esprits des quatre coins de la terre.

La Parole est venue chez elle, chez nous, pour tous et chacun.

La Parole est venue et elle vient encore, c'est ce dont nous témoignons tous ici ce matin, nous qui avons choisi de venir fêter Noël ensemble, c'est parce que cette Parole nous a touchée, que d'une manière ou d'une autre, nous l'avons reçue et voulons en rendre grâce.

Le monde ne l'a pas reconnue, écrit Jean, mais certains l'ont reçue, bonne nouvelle !

La Parole venue est devenue homme, et certains ont choisi de lui faire une place, au centre, au milieu de leur vie, en leur cœur.

Cela s'appelle la confiance, pour Marie, pour Joseph, pour les bergers et les mages, et aujourd'hui encore pour chacun de nous qui en vivons.

Et cette Parole, chaque témoin de la lumière le sait, cette Parole change tout, brutalement, ou plus doucement, imperceptiblement parfois.

Sûrement, la Parole change nos cœurs en vérité, et nos vies en sont bouleversées.

Au centre de ma vie, au cœur de ma nuit, je suis désormais enfant de Dieu, fils et fille de lumière. C'est une grâce, une force, une espérance, une paix inestimables, que rien ni personne ne pourra jamais me retirer.

Chaque témoin le sait, l'a vécu dans sa chair. La Parole peut me créer à nouveau toutes les fois où ma vie semble n'être que chaos, détresse, trou noir, mort.

Cette Parole est l'unique, Fils, amour et gloire du Père qui me ressuscite à nouveau : *" nous avons tous reçu une part de sa richesse, nous avons tous été remplis de son amour, et de plus en plus"* explique Jean.

Cette même lumière que nous célébrons à Noël, nous la célébrons à Pâques,
lumière ressuscitée au cœur de la mort.

Et chaque jour, notre cœur de chrétien la célèbre dans sa vie et sa prière :
enfant de lumière, je reçois la lumière et je vis.

Quel cadeau !

La Parole est venue et nous sommes advenus en création nouvelle.

Fils et filles du Dieu vivant, notre vie est une fête !

Comme la neige nous rappelle que la lumière est plus forte que l'obscurité,
La Parole, la lumière, le Christ, vient aujourd'hui vaincre toutes nos
obscurités !

C'est Noël !

Quelle joie !

Amen.

Charlotte Gérard.

Pasteur